

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

HORAS DE DESPACHO

Rememor. De los once de la mañana á las ocho de la noche y de las diez de la noche á las cuatro de la madrugada.
Anuncios.—Desde las siete de la mañana hasta las once y media de la tarde.

TELÉFONO N.º 27
Circunst. Completadas, 30

COLABORACION

Universalidad de la conciencia ética

(Conclusión)
VI.

Después de haber oído los ecos de la más lejana antigüedad confirmando la unidad y universalidad de la conciencia ética, oígaos lo que la etnografía nos dice de los pueblos salvajes.

Los que niegan la universalidad de la conciencia ética, para justificar su actitud, toman en su mano el bordón de peregrino y el inseparable «Kodak», e, infatigables, como el judío errante, recorren todos los países del globo y visitan todos los pueblos salvajes.

A su retorno blasonan de traer abundante material etnográfico que demuestre su tesis de la falta de conciencia ética de los que ellos llaman pueblos «en estado de pura naturaleza», y que nosotros tenemos demostrado que son pueblos «decaídos».

Allí encuentran, como actos lícitos, la matanza de niños por sus propios padres, y de ancianos por sus propios hijos; allí, con respecto a las relaciones sexuales, no descubren nada que se parezca a nuestras ideas de honestidad, pudor y fidelidad matrimonial. Los vicios contra naturaleza están siempre a la orden del día; robos y hurtos no los cometen sino los que no pueden. Y todo esto nadie lo considera como pecado, sino como moralmente bueno, como sucede aún con el canibalismo o antropofagia, la cual, en sus actos más solemnes, va acompañada de ceremonias religiosas.

¿A qué pedir más pruebas de que aquellos pueblos carecen de todo vislumbre de bien y de mal en sentido nuestro? Ellos son una prueba palpable, un documento viviente de que no existe una conciencia ética universal.

Esta concepción amoral de la naturaleza humana empezó a tomar carta de ciudadanía entre los etnógrafos y antropólogos, a eso de la mitad del siglo XIX, en que aparece el libro del inglés John Subbock «Origen de la civilización», en el cual decía: «Yo creo que las razas inferiores del linaje humano están destituidas de toda idea de bien y de mal, y aún de todo sentido moral.» Esta convicción mía actual está muy lejos de proceder de una preocupación, pues al emprender mi investigación, creía todo lo contrario, no llegando a aquella conclusión sino paso a paso, y venciendo mi repugnancia».

(V. Cathrein, Moralphilosophie I, 553.)

¿Qué pensar ante tales afirmaciones?

Desde luego hay que advertir que las noticias de los viajeros no siempre tienen valor positivo, en tratándose de ideas morales y de concepciones religiosas. Para esta clase de informaciones no es suficiente una rápida investigación a lo turista, mucho más si no se tiene en perfecto conocimiento y dominio de la lengua respectiva. Para convencerse de esto basta citar el clásico ejemplo de Darwin, quien, a raíz de su viaje por el Sud de América, había manifestado que los Fueguinos o habitantes de la Tierra del Fuego no tenían creencia religiosa, pero más tarde, en una carta a su entonces compañero de viaje, el Almirante Sullivan, rectificó su primera opinión.

Mientras que no se salgan de la esfera de la cultura externa, merecen los viajeros, que han recorrido ya el orbe en todas sus direcciones y en sus más recónditos países, el crédito más completo. Aquí se encuentran en el terreno propio de su investigación, ayudados principalmente de aparatos fotográficos.

Pero muy otra cosa sucede cuando intentan penetrar en el terreno espiritual de las concepciones morales y religiosas. Para llegar a conocer estas concepciones, no sólo es preciso dominar la lengua de los pueblos respectivos, sino que es im-

prescindible haber convivido con ellos hasta familiarizarse con su modo de pensar y hablar. No es cierto que los salvajes no posean conceptos generales, lo que hay es que no «reflexionan» sobre sus propias ideas, y por esto no saben explicarlas. Pregúntese a un europeo falto de instrucción, qué es bien y qué es mal, qué es la conciencia, o qué es el alma... y os mirará con asombro. Prácticamente lo sabe, pero le es imposible explicar tales conceptos; no encuentra palabras para ello, por la sencilla razón de que para tal explicación se necesita un análisis lógico de la idea, que a su vez reclama un grado no vulgar de reflexión.

Pues si esto sucede con un europeo que vive en un medio ambiente de refinada cultura ¿cuanto más no sucederá entre salvajes incultos?

Añádase a esto que los salvajes oponen gran resistencia a comunicarse a extranjeros sus creencias religiosas y cuanto con ellas se relaciona. Esta resistencia proviene de un temor supersticioso a la ira de las potestades sobrehumanas, las cuales, creen ellos, castigan severamente, con una traición, la revelación de sus misterios a los extranjeros. A esta repugnancia contribuye también el temor de aparecer como ridículo a los ojos del europeo, ya por su dificultad en explicarse, ya porque sospecha que sus creencias parecerán infantiles a los civilizados.

También hay que precaverse contra ciertas deducciones y generalizaciones precipitadas por el solo hecho de haber observado cierta frecuencia de actos inmorales que parecen consuetudinarios. Para convencerse de esto no hay más que suponer el caso de un natural de aquellos pueblos salvajes, quien viene a Europa para informar a sus compatriotas acerca de la moralidad y concepciones éticas de los europeos. Después de haber visitado las grandes ciudades, París, Londres, Berlín, tenidas por nosotros como focos de cultura y civilización, y habiendo visto la cancerosa llaga de la prostitución y leído las estadísticas de criminalidad en las diversas naciones, a su regreso a sus bosques nativos, diría a sus compatriotas de salvajismo: «La civilización europea lejos de mejorar al hombre, lo degrada con los más asquerosos vicios; borra de la conciencia las nociones de bien y de mal moral. El salvajismo vale más que la cultura.»

Al fin y al cabo este salvaje no haría más que repetir la teoría de Rousseau, gran destructor de la sociedad y panegirista del «estado natural» o salvajismo.

Pues bien, el buen salvaje turista se habría equivocado grandemente en su generalización y en sus deducciones, suponiendo que las faltas contra la moral son indicio de ausencia de conciencia ética en los pueblos civilizados. Faltar a la moral no es desconocerla. La experiencia demuestra que puede haber sabios moralistas que se remojan en el cienago de los más asquerosos vicios.

Para obtener una información verídica, en vez de acudir a relatos más o menos fantásticos de viajeros, simples dilectantes, hay que acudir al testimonio de hombres que no por curiosidad, sino por el cumplimiento de altos deberes, han pasado largos años en íntimo trato con alguno de aquellos desgraciados pueblos, llegando a penetrar en las intimidades de su vida moral y religiosa; estos hombres son en primera línea los misioneros.

El testimonio de esos hombres abnegados, sin distinción de confesionalidades, católicos y protestantes, es unánime en el sentido de que no se encuentra pueblo ni tribu,

por salvajes que sean, los cuales no conocen la Ley natural, al menos en sus concepciones primarias o fundamentales, y que están muy lejos de la falta de moralidad que les atribuyen informes tendenciosos.

David Livingstone observa sobre los pueblos negros que su concepción del mal moral es idéntica a la nuestra; y si bien esta observación no se extiende a todo el conjunto de la raza negra, es lo suficiente para desvirtuar el juicio de Subbock arriba citado.

Con respecto a los negros de África occidental, en consonancia con los informes de viajeros y misioneros, atestigua O. Lenz que «el negro de África occidental sabe distinguir entre el bien y el mal». Y el misionero Koller asegura que «la moralidad de los negros paganos del Kongo es tan precisa, que con frecuencia podrían pasar como modelos en la civilizada Europa», y añade: «No dudo en afirmar que en los siete años de mi estancia en el Kongo, al menos en la vida pública, no he visto tantos escándalos e inmoralidades, como en siete semanas en Europa. En este particular están conformes conmigo todos los misioneros del Kongo.»

Que los misioneros están en lo cierto en sus afirmaciones, pruébalo el éxito por ellos obtenidos en la educación y conversión de los salvajes aún los más horriblemente degenerados. Aunque sofocados por la barbarie, la esclavitud y la superstición, existen en su conciencia los gérmenes de la moralidad, gérmenes que reviven, se desarrollan y florecen gracias a los trabajos tan heroicos como abnegados de los misioneros.

Al empezar este estudio sobre la Universalidad de la conciencia ética, recibí de Alemania una obra del P. Cathrein, titulada «La unidad de la conciencia moral humana» (Die Einheit des sittlichen Bewusstseins der Menschheit). Esta obra consta de tres voluminosos tomos conteniendo la más rica cosecha de información etnográfica sobre el particular. En ella me he inspirado, y la dificultad que he tenido, ha sido estrechar en este artículo alguna de las ideas más salientes, y esto explica la demora con que sale este artículo.

Andrés PONT, Pbro.
Luchmayor 3-11-22.

COLABORACION

Otros paseos

De otros paseos que existieron y otros que aún existen, quisieramos también enterar al menudeo a nuestros curiosos lectores, pero siendo tan escasos los datos que hemos podido recoger, los detallaremos muy someramente.

PASEO DE LA MURALLA

En 20 de Julio de 1852, tal vez por quedar abandonado el Camino de Jesús, se tomó por el Ayuntamiento en consideración la idea de habilitar el trozo de muralla, desde la subida de la puerta del muelle hasta el cuartel de las bóvedas, para paseo de invierno, construyendo un pequeño jardín; y en 24 de Diciembre quedó aprobado el proyecto, que no llegó a realizarse por obstáculos insuperables. Pero el mes de Noviembre de 1857, el ramo militar pidió al municipio facilitara algunos árboles de los planteros de la ciudad para continuar el paseo proyectado y bajo su cuidado ha corrido una vez tratado con esmero y otras abandonado por completo.

Actualmente, gracias a las activas gestiones de don Bartolomé Fons, Alcalde que ha sido hace poco tiempo de esta ciudad, llegará a ser un hecho la idea iniciada por el Ayuntamiento en 1852.

PASEO DE LA RIBA

A consecuencia de haber emprendido la Junta de Obras del Puerto la reforma de la escalera del muelle nuevo, en 31 de Julio de 1902, el Ayuntamiento practicó gestiones para que la Riba quedara convertida en paseo, y puestas ambas entidades de acuerdo, se trasladaron allí algunas piedras de los bancos de la Rambla, como ya tenemos dicho en otro lugar.

PASEO DE LA RONDA DE PONIENTE

La construcción de este paseo fué acordada por la Corporación Municipal en 7 de Enero de 1906, siendo necesario el permiso del Ministerio de la

Guerra para reformar la acera, que debía convertirse en paseo lindante con el glacis de Santa Catalina. Actualmente está tan descuidado que es casi imposible transitarlo.

PASEO DE SAGRERA

Toma nombre este paseo del arquitecto constructor del bello edificio de la Lonja y nació por virtud de las ferias y fiestas que se celebraron en esta capital en 1910, presupuestándose su coste en 77.000 pesetas. Su construcción fué muy laboriosa por estar sujeto el terreno a la zona polémica. Y como estos paseos son los únicos de que tenemos noticia, damos por terminada la reseña y prometemos, en gracia a la buena acogida que nos dispensa el Director de este periódico, que pronto sacaremos a relucir otros retazos de la historia de Mallorca.

Guillermo CARBONELL

Los terremotos de Chile

Santiago de Chile, 13.—Reina en la ciudad la mayor consternación a consecuencia de la terrible catástrofe, aumentando la ansiedad la falta de noticias del interior sobre la extensión que en algunos puntos ha alcanzado aquella, pues hállese por completo interrumpidas todas las líneas telegráficas y ferroviarias que comunican con los puntos más perjudicados.

Hasta ahora se ha sabido que en Copiapo se eleva a cien el número de muertos y a 890 el de los heridos.

En Coquimbo han quedado arrasadas más de 500 casas encontrándose sin refugio unas 3.500 personas.

La ciudad La Serena fué totalmente destruída elevándose a 700 el número de muertos, ignorándose aún la cifra aproximada de heridos.

La absoluta carencia de noticias de las ciudades de Chanaral, Los Vilos y Vallenar, y las informaciones que de otros puntos próximos a ellas se han recibido, hacen temer igualmente que dichas ciudades hayan sucumbido por entero.

El Gobierno ha dispuesto el inmediato envío de varios buques, expresamente requisados al efecto, con cargamentos de víveres, medicamentos, y ropas, a las regiones devastadas.

En estos buques han embarcado numerosos médicos y enfermeros que han ofrecido voluntariamente sus servicios. Comunican de Antofagasta que se han iniciado los trabajos de salvamento y desescombro, que hasta ahora no había sido posible emprender a causa de la violencia del temporal.

En toda la República han quedado interrumpidas las actividades normales, con objeto de dedicar toda actividad al auxilio de las localidades perjudicadas.

Poblaciones enteras se han trasladado a sus localidades respectivas a los puntos donde eran necesarios sus servicios, siendo de observar en algunas una admirable organización, pues llevan consigo abundante material sanitario y realizan sus trabajos, sin distinción de sexo ni clases, bajo la inmediata dirección de sus autoridades municipales.

Numerosas brigadas se han empleado en la reparación de puentes y caminos para facilitar los trabajos de salvamento.

Los datos recibidos hasta el presente de las diversas poblaciones afectadas por el terremoto, señalan que el número de muertos es de 2.000, sobrepasando en mucho el número de los heridos la cifra de 30.000.

Hoy se han registrado en Coquimbo y La Serena nuevos movimientos sísmicos, seguidos de violentas tempestades y formidables descargas eléctricas.

Según noticias recibidas de diversos puntos de la República se observa la repetición de sacudimientos aunque con mucha menos intensidad.

No obstante, el pánico producido en los habitantes de las poblaciones afectadas por el nuevo fenómeno es tan grande que han abandonado las casas que se conservaban indemnes refugiándose en los bosques y campos próximos a las poblaciones.

Todos los pueblos de la costa han sentido los efectos del enorme temblor de mar que siguió al terremoto ocurrido en la noche del viernes al sábado.

En Copiapo, Coquimbo y Antofagasta las aguas formando olas de una altura de más de un centenar de metros invadieron la tierra avanzando en algunos puntos más de dos kilómetros.

Las poblaciones Pria y Husaco han quedado completamente destruídas habiendo arrasado las aguas a casi todos sus habitantes.

En Coquimbo fué tal la violencia del oleaje que arrasó casi por completo la parte baja de la población.

Bajo la presidencia de la Republica del Presidente de la República doctor Alessandri, se ha reunido el ministerio para tratar de la manera de socorrer con mayor rapidez a los damnificados por los terremotos.

Se ha acordado como primera medida votar un crédito urgente de dos millones de pesos, sin perjuicio de adoptar otros acuerdos encaminados a aumentar esta cantidad de conformidad con las necesidades de los damnificados.

El tipo de subasta era de 32.886 pesetas.

Se presentó un solo postor, que fué el Alcalde don Antonio Oliver Roca, en nombre del Ayuntamiento, a quien le fué adjudicada también provisionalmente, por el mismo precio de subasta.

Autorizó el acto el notario don Pedro Alcover, presidiendo las dos subastas el primer teniente de Alcalde don Pedro Buades, actuando de Síndico el concejal don Antonio Planas Garau y asistiendo como delegado de la Comisión de Murallas el concejal don Bernardo Jaume.

En la próxima sesión del Ayuntamiento será presentado un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía, que quedó sobre la mesa, para subastas de servicio de Cestería, Carruajes y material de oficinas.

Por la Comisión de Obras será presentado un dictamen para apertura del correspondiente concurso entre horticultores, para la adquisición de algunos pies de arbolado que se especificarán.

Por la Comisión de Fomento será presentado, el informe emitido sobre prolongación de la línea del Tranvía del Arenal hasta esta Ciudad.

La Comisión de Ensanche presentará en la misma sesión del lunes un dictamen para el suministro del bordillo de la acera del nuevo edificio de la Casa del Pueblo.

En la propia sesión serán presentadas varias proposiciones, una de ellas, referente al cambio de horas para la celebración de las sesiones del Ayuntamiento, y otra interesando del Gobierno que declare ilícita la actuación de las juntas de defensa.

El señor Alcalde ha adquirido, con destino al futuro Museo Municipal, el delicioso cuadro «El pati de les murteres», del notable pintor señor Drudis Biada, quien ha correspondido a tal atención regalando una de sus acuarelas para el mismo Museo.

El doctor Rocasolano y la longevidad humana

El distinguido profesor doctor Rocasolano ha publicado en la ilustrada revista «Ibérica», número 422, un interesante artículo sobre «La longevidad humana», del que entresacamos los siguientes párrafos:

«Nuestros errores de alimentación, que felizmente van poniéndose en claro gracias a los progresos en el estudio de los microfactores de nutrición, tienen como origen, de una parte, refinamientos culinarios debidos a la gula, y de otra, el horror al microbio, que ha sido causa de la preferencia por los alimentos muy cocidos o esterilizados quedando así empobrecida nuestra alimentación en «vitaminas», sustancias necesarias para el desarrollo, crecimiento y el sostenimiento de la salud, porque son verdaderos excitadores de las glándulas de secreción externa e interna. Una alimentación, por decirlo así, más natural, tal como la tienen los que viven alejados de las grandes poblaciones, y son, además, de modesta condición económica, no contiene los errores de la alimentación habitual en la mayoría de los casos.

Es indudable que el contenido moral de la vida del hombre ejerce una gran influencia en el desarrollo de su vida física y en su duración; pero por desgracia nuestra, los valores morales no alcanzan en nuestro medio social el lugar preeminente que por derecho propio les corresponde; los valores materiales, en cambio, ejercen un predominio tan funesto, que en él reside el origen de la miseria física y psíquica en que vivimos.

Para vivir más y para vivir mejor, necesita el hombre utilizar en provecho propio, y en primer término, su vigor espiritual; pero no es ciertamente un medio adecuado para alcanzar este fin la obra de egoísmo, de codicia y de inmoralidad que invade nuestro medio de vida.

Por la fuerza de depravados instintos y por falta de valor moral en los que pueden corregir estos defectos, la humanidad ha orientado fatalmente su vida, concediendo a los valores materiales una importancia mayor de la que realmente tiene; consecuencia de esto, ha sido el producir un desequilibrio entre la vida física y psíquica del hombre, que lo arrastra a su degeneración orgánica y social.»

En la mañana de ayer se verificó en el Ayuntamiento la subasta de una manzana de solares procedentes del recinto fortificado, comprendida entre las calles señaladas con los números 51, 54, 60 y 59, del plano de Ensanche.

El tipo de subasta era de 3.135 pesetas, presentándose un solo pliego, que resultó ser de don Antonio Oliver Roca, Alcalde de esta Ciudad, que se presentaba en nombre del Ayuntamiento, y a quien fué adjudicada provisionalmente dicha subasta.

Seguidamente se procedió a la adjudicación de otra manzana, también por subasta, entre las calles señaladas con los números 51, 53, 59 y 60, procedente del mismo recinto amurallado.

El doctor Rocasolano y la longevidad humana

El tipo de subasta era de 32.886 pesetas.

Se presentó un solo postor, que fué el Alcalde don Antonio Oliver Roca, en nombre del Ayuntamiento, a quien le fué adjudicada también provisionalmente, por el mismo precio de subasta.

Autorizó el acto el notario don Pedro Alcover, presidiendo las dos subastas el primer teniente de Alcalde don Pedro Buades, actuando de Síndico el concejal don Antonio Planas Garau y asistiendo como delegado de la Comisión de Murallas el concejal don Bernardo Jaume.

En la próxima sesión del Ayuntamiento será presentado un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía, que quedó sobre la mesa, para subastas de servicio de Cestería, Carruajes y material de oficinas.

Por la Comisión de Obras será presentado un dictamen para apertura del correspondiente concurso entre horticultores, para la adquisición de algunos pies de arbolado que se especificarán.

Por la Comisión de Fomento será presentado, el informe emitido sobre prolongación de la línea del Tranvía del Arenal hasta esta Ciudad.

La Comisión de Ensanche presentará en la misma sesión del lunes un dictamen para el suministro del bordillo de la acera del nuevo edificio de la Casa del Pueblo.

En la propia sesión serán presentadas varias proposiciones, una de ellas, referente al cambio de horas para la celebración de las sesiones del Ayuntamiento, y otra interesando del Gobierno que declare ilícita la actuación de las juntas de defensa.

El señor Alcalde ha adquirido, con destino al futuro Museo Municipal, el delicioso cuadro «El pati de les murteres», del notable pintor señor Drudis Biada, quien ha correspondido a tal atención regalando una de sus acuarelas para el mismo Museo.

En la mañana de ayer se verificó en el Ayuntamiento la subasta de una manzana de solares procedentes del recinto fortificado, comprendida entre las calles señaladas con los números 51, 54, 60 y 59, del plano de Ensanche.

El tipo de subasta era de 3.135 pesetas, presentándose un solo pliego, que resultó ser de don Antonio Oliver Roca, Alcalde de esta Ciudad, que se presentaba en nombre del Ayuntamiento, y a quien fué adjudicada provisionalmente dicha subasta.

Seguidamente se procedió a la adjudicación de otra manzana, también por subasta, entre las calles señaladas con los números 51, 53, 59 y 60, procedente del mismo recinto amurallado.

La colonia valenciana y la coronación de la Virgen de los Desamparados

En el Palacio Episcopal y presidido por nuestro Excmo. y Rdm. Prelado, ha tenido lugar una reunión de Señoras y Caballeros pertenecientes a la colonia valenciana de Mallorca, en la que se ha tratado de la manera con que dicha colonia ha de cooperar a las solemnes fiestas que con motivo de la Coronación Pontificia de la Virgen de los Desamparados, han de verificarse en Valencia en Mayo del año próximo.

Tomáronse al efecto varios acuerdos, entre ellos el de nombrar dos comisiones que se encargarán de recoger los donativos con los que cada uno debe contribuir; se hicieron suscripciones a la Revista «Mater Deserturnum» órgano de la antedicha coronación, acordándose por último que, ante la imposibilidad de invitar personalmente a todos los valencianos residentes en la isla, se les hiciera saber por este conducto que la Curia Eclesiástica y en la Secretaría del Palacio Episcopal se recibirán los donativos y se admitirán suscripciones a la Revista.

Audiencia CAUSA POR HURTO

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca, contra José Vicens Mairata y Catalina Bestard, acusados del delito de hurto.

Representó el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto señor Alomar.

La defensa de los procesados estuvo a cargo de los Abogados don Antonio Moncadas y don Alejo Corbella.

El señor Fiscal acusaba a ambos procesados de ser los autores de haber sustraído el día 17 de Marzo último, una gallina propiedad del vecino de Inca Rafael Pons. Ambos procesados negaron en absoluto ser los autores del delito de que se les acusaba, afirmando la Bestard que la gallina que le fué ocupada la compró al Vicens, afirmación que fué desmentida rotundamente por este.

La prueba testifical no trajo luz alguna, si bien todos los testigos

estuvieron conformes en manifestar que el Vicens es de intachable conducta y antecedentes.

Las partes mantuvieron sus conclusiones apreciando el señor Fiscal que ambos procesados eran los autores de dicho delito, y solicitó de la Sala una sentencia condenatoria.

Las Defensas mantuvieron sus conclusiones por entender que ni del sumario ni de la prueba resultaba prueba alguna en contra de los procesados.

Solicitaron de la Sala una sentencia absolutoria.

El juicio quedó concluido para sentencia.

SEÑALAMIENTO

Para esta mañana está señalada la vista de la causa instruída por el Juzgado de la Catedral, contra Rafael Vanrell y otro acusados del delito por infracción de la ley de caza.

Sostendrá la acusación el Abogado Fiscal sustituto señor Alomar.

La defensa de los procesados estará a cargo del Abogado don Luis Alemany.

Agitación estudiantil SOLIDARIDAD CON SUS COMPAÑEROS DE MADRID.

Ayer por la mañana se inició por un grupo de estudiantes del Instituto Balear, cierta agitación, arrojando a los compañeros para que se asociasen a la protesta de sus compañeros de Madrid contra la agresión cometida por un guardia de Seguridad, cuyo suceso nos telegrafió nuestro corresponsal señor Mencheta.

La invitación fué acogida con entusiasmo y el primer impulso fué dejar de asistir a las clases, pero luego mejor aconsejados convinieron en aplazar la huelga para hoy.

Los alumnos de la Escuela de Comercio se asociaron a los del Instituto y distintas comisiones de uno y otro centro visitaron a los Directores respectivos para anunciarles su propósito de vacar hoy y mañana sábado, no como acto de indisciplina, sino de solidaridad con sus compañeros de Madrid.

Se decía que su propósito era redactar unas conclusiones las que una vez aprobadas irán a entregarlas en manifestación al señor Gobernador civil.

Robos de aves

Comunica la benemérita del puesto de esta capital, que ha venido practicando activas diligencias para ver de descubrir al autor de diferentes robos de aves de corral, cometidos en distintos corrales de los suburbios de Son Suferet y los Hostalets.

Dichas gestiones dieron por resultado la detención del individuo Miguel Bonet Ballester, soltero, de 20 años de edad, de oficio hornero, que ha sufrido diferentes condenas por idénticos delitos.

Dicho individuo después de incurrir en manifestas contradicciones acabó por confesarse autor de haber penetrado la noche del 5 al 6 del actual en un huerto de la calle de Picornell, del caserío de los Hostalets llevándose 1 pavo, una gallina y un gallo, que vendió por 20 pesetas a un recovery de la calle de la Herrería.

En la noche del 12 al 13 penetró en otro huerto de Son Suferet, llevándose dos gallinas y dos gallos que vendió al propio recovery por 26 pesetas.

Y unos días después se apoderó de una pava del predio Son Suñer, que también vendió.

Dicho individuo con el atestado instruído al efecto fué puesto a disposición del juzgado.

Cultos PARA HOY

Jubilao de Cuarenta Horas

Concluyen en Santa Cruz dedicadas a Santa Gertrudis. Exposición a las seis y media, a las siete y media Comunidad general a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde actos de coro, conclusión de la Novena y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Miguel dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús por los Asociados al Apostolado de la Oración, Pia-Unión y la Comunidad Reparadora. Exposición a las seis, a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde actos de coro, al anochecer después del Rosario, sermón de Triduo por el M. I. señor don Jaime Espases, Coadjuvado de la S. I. C. B. y reserva de Su Divina Majestad.

TEATRO PRINCIPAL

HOY A LAS SEIS

DOS IMPORTANTISIMOS ESTRENOS

LA MARQUESITA DORETTE

Por Hella Moja

2.ª época de

LOS ARLEQUINES DE SEDA Y ORO

Por RAQUEL MELLER

Colmado PARISIEN

Gran remesa de BACALAO de Libra SUPERIOR a 2 Pesetas Kilo

TOMANDO UN BACALAO ENTERO

Importante LOYE de SA'DINAS a precios nunca vistos

Única casa que vende lo que anuncia en Calidad y Baratura



SIN DISTINCIÓN DE EDADES NI SEXOS

CARNE LÍQUIDA

DEL DR. VALDÉS GARCÍA DE MONTEVIDEO

potentísimo tónico-nutritivo contra el raquitismo, anemia y debilidad general

De venta en todas las Farmacias y Centros de Específicos

Cuarenta Horas fuera de turno

Empiezan en la Concepción (Arrabal) en honor de Santa Isabel Reina de Hungría.

la Virgen, Novena, sermón por el reverendo P. Manuel Monjas.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

En la Misión Solemne Novena en honor de la Virgen de la Medalla Milagrosa.

po' el señor Flores denunció ayer al Juzgado, al maestro de una escuela del Arrabal de Santa Catalina, por haber matado a un niño, produciéndole una contusión en un ojo.

Detención de una mujer.—El Jefe de policía señor Flores puso ayer en conocimiento del señor Gobernador, que como resultado de las gestiones practicadas por la policía, había sido detenida una vecina del Arrabal de Santa Catalina, como presunta autora de haber arrojado el feto que se hallaba el día anterior en el Jonquet.

Dicho feto era producto de un aborto ocurrido el martes de la semana anterior, cuya paciente ingresó en el Hospital, donde se le debidamente atendió.

Política local

Hemos recibido la siguiente nota: «Ayer, se reunió el Comité del Partido Reformista, asistiendo todos los vocales que lo constituyen, tomándose acuerdos respecto a la futura reorganización del partido y el fallecimiento del que fue su jefe don Jerónimo Por.

Como era natural, su primer acuerdo fue hacer constar en acta el profundo sentimiento por tan sensible pérdida dirigiéndose a su viuda en expresiva comunicación que pasó inmediatamente a entregarse a la expresada señora una comisión.

Respecto a sus demás resoluciones, mostrándose reservados los vocales puesto que no serán firmes hasta la aprobación del partido que se reunirá muy en breve.

No obstante creemos que la agrupación será regida por una comisión ejecutiva compuesta de los señores Ojeda, Ostarín y Tristán, ordenando a la J. futura el Abogado don Fernando Pou.»

Otro vapor para desguazar

El vapor con arboladura de pallebot de cinco paces, «Lientenant Delorme», llegado ayer a éste, es similar en un todo, al «Comandant Boissin», que se halla en este puerto.

Ha sido adquirido en Marsella, por el constructor y reparador de barcos señor Liompart, para desguazarlo.

Lo manda el capitán señor Bonet, habiéndolo dejado fundado en la bahía hasta que se le destine el punto donde ha de ser atracado.

Por maltrato.—El Inspector de

Curados en la Casa de Socorro

Filippo Ruzer, 9 años, Calle 84, 2. Contusión en el ojo derecho, que se produjo con un golpe.

Juan Gómez, 46 años, Petra. Luxación en el hombro izquierdo, por medio de un carro.

Antonio Ferriés, 18 años, Caro, 108 Magallamiento con pérdida de la uña en el dedo índice derecho, arrojado una bomba.

El «dijous bó», en Inca

Ayer se celebró en la importante ciudad de Inca la tradicional feria del dijous bó.

El gentío que conidió a ella fue extraordinario, tanto de Palma como de los pueblos.

Era tal el número de vehículos que con dificultad podían encontrar sitio.

Fueron muchas las transacciones. Durante toda la mañana era difícil dar un paso por las calles céntricas.

El ganado de cerda se pagaba de 17 a 23 pesetas según el peso.

Los precios que rigieron en el mercado fueron los siguientes: Almondón, de 100'00 a 00'00 pesetas los 42'82 kg. (quintal).

Trigo, de 22'50 a 00'00 pesetas los 74'84 litros (quarter).

Cañada de 22'00 a 00'00 id. Cebada del país, 14'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 14'00 a 00'00 id. Avena del país, de 12'50 a 00'00 id.

Id. forastera, de 12'00 a 00'00 id. Habas para cocer, de 23'00 a 00'00 id.

Id. ordinarias, de 22'00 a 00'00 id. Id. para ganados, de 22'00 a 00'00 id.

Maiz, de 32'00 a 00'00 id. Frijoles, de 50'00 a 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 86'00 a 00'00 id. Id. blancas, de 87'00 a 00'00 id.

Garbanzos, de 50'00 a 00'00 id. Cerdos cebados, a 00'00 pias. arroba.

Azafrán, a 0'00 id. onza.

De Enseñanza

Por R. O. se ha confirmado a don Pedro José Barceló como profesor especial de Dibujo de las Normales de Baleares, con la gratificación de 4 500 pesetas anuales.

En el Rectorado se ha recibido el traslado de la R. O. por la que se desestima el recurso entablado por doña Juana María Amengual contra la orden que le negó la adjudicación de la Escuela de El Torneo, de esta ciudad.

Por el ministerio de Instrucción pública se han aprobado las siguientes Mutualidades escolares, pertenecientes a esta provincia:

«Providencia» de Sinca; «Nuestra Señora de Lourdes», de Santa María, y «San Vicente de Paul», de Campanet.

En el «Institut de Cultura i Biblioteca de la Dona» de Barcelona, según leamos, se complementará la obra de Repostería con lecciones de platos fáciles de cocina.

Una semana se dará lección de Repostería los lunes, y la otra los martes.

Estas lecciones empezaron ya en el «Institut», y se dan por las tardes.

De Sociedad

Ha aprobado todos los ejercicios para ingreso en la Academia de Caballería, con brillantes notas, el joven don Pablo Saiz García, hijo de nuestro estimado amigo el Comandante de Infantería don José Saiz Cañellas.

En el vapor Mallorca, llegaron ayer de Barcelona, don Gonzalo Armis, don Antonio Rullán, don Agustín Soler, don Jaime Ametller, don José Torres, don Pedro Mayol y don José Pujol.

En el vapor Mallorca, llegó ayer de Barcelona, como se esperaba, el Reverendo P. Alonso Veray, recién nombrado superior de la residencia de los PP. Jesuitas de Montesión.

En el puerto esperaron la llegada del superior, el Rdo. P. Planas.

Con objeto de asistir a los funerales de su señor padre, el notable cervantista fallecido en Valdemosa, llegó ayer en el vapor Mallorca de Barcelona, doña Teresa Bonsoms.

También llegaron ayer en dicho buque el distinguido pintor don Tito Cittadini con su esposa, el industrial y vocal del Crédito Balear don José Vidal Ros y el distinguido joven comerciante don Alfredo Bonet.

Información del Puerto

Movimiento de buques

Entradas: Procedente de Marsella, el vapor «Delorme», con lastre. Capitán señor Bonet.

De Barcelona, con 105 pasajeros, carg. general y el correo, el vapor «Mallorca».

De Cádiz, con carga de superfosfatos, el pallebot «Mallorca». Patrón, Enseñat.

Salieron:

Para Gandía, con variedad carga, la goleta «Carmelita». Patrón, Com. Pany.

Para Tarragosa, con efectos, la goleta «Angela». Patrón, Escandell.

Para Barcelona, con carga general, el laúd «La Casalla». Patrón, Gandulfo.

Noticias

Quedaron ayer despachados: Para Denia, con carga de tránsito, el vapor «Torres y Bages».

Para Sóller, con carga de cal de tránsito, el pallebot «Sañón».

Para Marsaxlokk, con lastre, el pallebot «S line».

CINE LA PROTECTORA

Hoy dos cintas extraordinarias. La niña abandonada

ESTRENO DE Florinda

Lunes: LA MUJER SIN MIEDO

comienzo de esta serie. GRAN SORPRESA

«Majestic»

estufa eléctrica, produce doble calor y menor consumo que cualquier otro modelo. CASA BUQUES: MONJAS, 12 y 14

TRAJES INTERIORES

«VIGOR», (Dr. Robber's) que la ciencia recomienda

DE VENTA en Palma de Mallorca Benigno Palés, San Miguel, 60.

Neumáticos Americanos

Véase anuncio 4.ª página.

SALTRATOS RODELL

PARA BAÑOS CONTRA LOS MALES DE PIES

Si sufrís de callos o durezas dolorosas, si tenéis los pies sensibles, que se os hinchan y inflaman fácilmente a la menor fricción o por la presión del calzado, tomad un sencillo pediluvio de agua caliente, en el cual disolvieris un puñado de Saltratos. Inmediatamente sentiréis el alivio de los peores males, y este tratamiento tan fácil a seguir, no dejará de curar vuestros pies, de una vez y para siempre.

Tales baños, así preparados, repiten los pies y los conservan en perfecto estado, de lo contrario, tenéis la garantía formal de que el importe os será devuelto a la primera indicación.

Los Saltratos Rodell, se venden en un precio módico en todas las buenas farmacias y centros de específicos.

Se alquila gran local de unos doscientos metros cuadrados de superficie, susceptible de dividirse en otros dos, adecuado para tienda u oficina, situado en las calles de San Nicolás, 13 y Veni, 8. Informes: San Alonso, n.º 81, 1.º

TELEGRAMAS

LA CUESTION MILITAR

Madrid 16 a las 24

El coronel Nouvilas

El coronel Nouvilas, presidente que era de la Junta de Infantería comunicaba a sus amigos que se había enterado de su destitución por la cartelería de un diario, pues hace bastantes días que no había hablado con ningún político.

Se aseguraba que dicho coronel ha pedido el traslado a Marruecos.

Una carta contra el coronel Nouvilas

El señor Martínez Aragón ha dirigido al coronel Nouvilas, presidente de la Junta Informativa del Arma de Infantería, la siguiente carta:

«Ni mi hijo Ramón, cuando vino a ni yo, hemos pedido a vuestra señoría, ni antesores, ni a nadie, elementos por la inofensiva expulsión de mi hijo del Ejército, impuesta por las Juntas de defensa, cuando era alumno de la Escuela Superior de Guerra.

Reclamó de la injusticia del hecho ante el poder legítimo de la nación, que por sus órganos constitucionales ha restaurado el derecho reponiendo a mi hijo en el escalafón de Infantería.

Nada tiene que pagar a su señora Gabriel Martínez Aragón».

Madrid 16 a las 17

El diputado señor Solano visita a los heridos para informarse

El diputado señor Solano ha vi-

sitado a los heridos en los sucesos de ayer, en el Hospital de San Carlos, para ir formarse de lo acaecido.

Los estudiantes ratifican su actitud

Los estudiantes se reunieron ratificando su actitud, pidiendo la dimisión del señor Millán de Priego.

Los estudiantes de Córdoba huelgan

Córdoba.— Por solidaridad con los estudiantes de Madrid, huelgan los alumnos del Instituto y de los demás Centros de enseñanza.

El guardia que disparó ha ingresado en la cárcel

El Juez que entiende en el suceso de la Facultad de Medicina, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el guardia de Seguridad Antonio Carrasco, autor de los disparos.

Este ha pasado a la cárcel.

Reunión de los estudiantes. Piden la inhabilitación y el procesamiento de Millán de Priego

La puerta principal de la Facultad de Medicina está cerrada.

Se ha celebrado una reunión en el anfiteatro de la Universidad de San Carlos, presidida por el Presidente de la Asociación de Estudiantes.

Se leyeron las conclusiones apro-

badas ayer, agregándose otra piden do la inhabilitación y el procesamiento de Millán de Priego.

El Presidente de la Asociación de Ingenieros pronunció un discurso diciendo, que el Reglamento que su Colegio les prohibe declarar en huelga, castigándoles con la pérdida del curso; pero, esta vez irán a la huelga, aunque pierdan la carrera, por la indignación que les han causado los sucesos de estos días.

Añadió que precisa extender la sesión a toda España.

El Médico de la Facultad señor Peres Sota ha dicho, que para desmentir las versiones oficiales, que dicen que el guardia de Seguridad fue agredido antes de disparar, debe pedirse al Doctor Maestro que emita un informe diciendo si las heridas que presentan los estudiantes pudieron ser causadas por la espalada.

El Catedrático de Derecho señor Aranda, tachó de oboardo a la actuación del Comité de estudiantes de Medicina.

El Catedrático de Derecho señor Mirasol dijo, que Millán de Priego ha querido usar con el Presidente de la Asociación de Estudiantes señor Sánchez, el mismo procedimiento que usaban con los obreros de Barcelona.

La reunión terminó sin incidentes, resolviéndose pacíficamente.

Lo que opina el Dr. Recasens sobre los sucesos

El Decano de la Universidad de San Carlos, Dr. Recasens, ha manifestado que es inexacto que los estudiantes que se hallaban en la puerta de la Facultad insultaran y ape-

drearon al agente que provocó los sucesos, como se ha dicho.

Oree que el agente se hallaba bajo un estado de inconsciencia que le llevó a cometer el acto, sin darse cuenta de las fatales consecuencias que podrían derivarse.

Preguntado si las Universidades de provincias secundarían los acuerdos adoptados anoche por la Facultad de Madrid, contestó que, en caso menos graves que el presente las Universidades de provincias se han solidarizado con la Central.

MI opinión personal es pesimista para el Gobierno.

Con cuatro o cinco días que se tengan clausuradas las Universidades serán otros los hombres que tengan que aquietar las turbulencias que se inician.

Desmintiendo una noticia

El Subsecretario del Ministerio de la Guerra general Barrera, recibió a los periodistas, diciéndoles que no es cierta la noticia que comunican algunos periódicos afirmando que el Coronel señor Nouvilas haya intervenido en la redacción del proyecto resolviendo las Juntas.

El proyecto es obra exclusiva del señor Sánchez Guerra.

Madrid 16 a las 20

Los estudiantes heridos

Los estudiantes heridos en los sucesos de ayer siguen en estado grave.

Se les ha hecho la radiografía de las heridas.

Habiendo llamado a declarar dos estudiantes que resultaron heridos graves.

Oficina cerrada

Hoy ha sido cerrada la oficina de la Comisión Informativa del Arma de Infantería.

Manifestaciones del Coronel Nouvilas

El Coronel señor Nouvilas nos manifestó, que antes de la disolución de las Juntas, había pedido se le destinara a Marruecos, por ser violentísimo continuar aquí después de lo ocurrido.

Política

Madrid 16 a las 17

Proyecto fijando las fuerzas navales.

Se ha autorizado al ministro de Marina general Rivera, para leer en las Cortes un proyecto fijando las fuerzas navales para el próximo año.

Madrid 16 a las 20

El conflicto agrario de Pontevedra.

Los señores Portela e Iglesias han visitado al señor Bagall presidente del Congreso para anunciarle que recurrirán a toda clase de medios parlamentarios para que se haga justicia en el conflicto agrario de Pontevedra.

Comisión de senadores para dictaminar el suplicatorio de Berenguer.

El Senado ha nombrado la siguiente comisión para dictaminar el suplicatorio del general Berenguer, compuesta de los señores Ponsá, Chapaprieta, Conde de Lisá-

rraga, O'alla, Marqués de Santa María, y los generales Marina y Barrera.

Senadores por igual motivo fueran juzgados por distintos jurisdicciones.

Sánchez Guerra disconforme con la comisión de fuerza del Congreso.

El señor Sánchez Guerra, disconforme con algunas de las modificaciones introducidas por la comisión de fuerza del Congreso en el proyecto de disolución de las Juntas, expondrá ante esta comisión sus puntos de vista.

Lo que dice Ordoñez sobre los ataqueros.

El ministro de Gracia y Justicia señor Ordoñez nos ha dicho, que es probable que al mismo tiempo que se lea el proyecto de Ley de inculpinato en el Congreso, se prorrogue el actual decreto de alquileres hasta el treinta y uno de diciembre del año próximo.

Madrid 16 a las 24

Sobre la concesión de un suplicatorio.

En la reunión de las sesiones en el Senado, dictaminaron sobre la concesión de un suplicatorio para procesar al general Berenguer.

El señor Tormo manifestó que el citado suplicatorio no puede ser resuelto por el Senado, hasta que la Alta Cámara haya resuelto lo que proceda del expediente del general Picaso.

Pero en el caso de que dicho suplicatorio se concediera y el fallo sobre el expediente del general Picaso fuese reconvencido sobre la ponencia de los liberales, podría darse el caso de que los Diputados y

Senadores por igual motivo fueran juzgados por distintos jurisdicciones.

Cotizaciones

Madrid 16 a las 20.

Interior 70'60

Interior fin de mes 00'00

Amortizable 5 20 96'25

Amortizable 4 20 90'00

Banco de España 682'50

Compañía Ta'acalera 249'00

Exterior 86'60

Francos 44'90

Libras 29'28

Carpetas Interiores 70'60

Marcos 0'90

Liras 00'00

Dólares 0'00

Coronas 00'00

Bonos del Tesoro 102'50

Se alquila gran local de unos doscientos metros cuadrados de superficie, susceptible de dividirse en otros

FEBROXILCERA

(Antiséptico bactericida)

Es la receta de todos los médicos al diagnosticar o tan solo sospechar una FIEBRE TIFOIDEA o cual-quier FIEBRE INFECCIOSA GASTRO INTESTINAL. VENTA-FARMACIAS-Laboratorio Vico 18 BARCELONA

Las circunstancias han obligado a dejarlo para el segundo turno. Se reúne la Cámara en sesiones y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 16 a las 17

Crisis económica de algunos pueblos.

A las cuatro menos veinte con gran animación y bajo la presidencia del conde de Bernaldoqui comienza la sesión.

En el banco azul están los ministros de Hacienda señor Bergamín y el de la Gobernación señor Pinés. El señor Torres Belaña, defiende una proposición pidiendo una solución urgente para combatir la crisis económica de La Lina y San Roque.

Sostiene que la zona franca y la modificación del régimen aduanero, sería la salvación de esta región, ya que esto no causaría daño alguno al fisco ni a la soberanía nacional.

El señor Bergamín le contesta diciendo, que no se niega a que el asunto se examine en Consejo de Ministros.

Espera que dicha crisis sea transitoria y que el Gobierno la atienda y la remediará con medidas urgentes; pero, las propuestas del señor Torres Belaña, tardarían mucho en implantarse.

El señor Torres Belaña rectifica.

Madrid 16 a las 20

Discurso del señor Besteiro. Ataques a Millán del Priego y al Gobierno.

Continúa el debate sobre el conflicto escolar y habla el señor Besteiro afirmando que la gravedad de los sucesos le obligan a intervenir en el debate.

A su juicio la interposición debe basarse en el conflicto surgido entre la clase escolar y la Dirección de orden público, dejando aparte las causas que motivaron las manifestaciones de los estudiantes.

Rehaza las frases pronunciadas por el señor Pinés en el Senado, atribuyendo la responsabilidad del Gobierno y la del Director General de Seguridad.

Dice que la represión contra los estudiantes ha sido brutal, obedeciendo a la táctica y procedimientos gubernamentales.

El Director General de Seguridad, añade, obra por propio impulso, sin obedecer al Gobierno.

Protesta de las atribuciones que ha dado el señor Millán del Priego a la policía, inspiradas por su espíritu dictador.

El acto de ayer no es un caso aislado, es obra del procedimiento que ha motivado el grave acuerdo de los Decanos, cerrando las Facultades.

Censura los abusos de las quinientas y la aplicación del artículo 22 de la Ley Provincial.

Pregunta hasta dónde llega la responsabilidad del Gobierno por los sucesos ocurridos.

Reconoce los éxitos del Gobierno inspirados en la política conservadora, respetando la constitución, volviendo las garantías y desapareciendo los señores Martínez Anido y Arzagal.

También es digno de elogio por la disolución de las juntas, pero debió, anunciarlo antes, para quitar el efecto teatral de la declaración de las Cortes, evitando las manifestaciones estudiantiles.

Hablando de las juntas alude a Romanones que cuando le echaron un gobernador las juntas, no protestó tanto como ahora.

Calpa a los mauristas de circular noticias falsas y excitar a los estudiantes para sus fines políticos.

El señor Serrano Jover le interrumpe exclamando: «Esto es falso».

El señor Besteiro cree que el pleito de las juntas ha sido una maniobra política para que no se abriera el Parlamento y no se discutiera el expediente Piasoso.

Dirigiéndose al señor Conde de Romanones le pregunta: ¿Es verdad señor Conde esta afirmación? Este es encargo de hombres. (La Cámara está animadísima.)

Madrid 16 a las 22

Continúa el debate sobre los sucesos de los estudiantes. Discurso del señor Pinés.

Termina el señor Besteiro pre-

guntando si el Gobierno se pone al lado de las Facultades o del poder policíaco, y pidiendo se destituya al Director General de Seguridad señor Millán del Priego.

El señor Pinés explica como se desarrolló el suceso, rechazando que le quepa responsabilidad alguna al Gobierno, pues el guardia obró por cuenta propia, y el Juzgado depurará los hechos.

Así, dice el ministro de la Gobernación, al pensar que si en vez de ser un solo guardia, hubieran disparado varios. (Rumores y risas.) (Ospanillax s.)

Afirma que en efecto han existido manejos ocultos para crear un movimiento contra el Gobierno.

El día 14 comenzaron a circular las noticias falsas, llevadas de los centros docentes por determinados elementos.

Se refiere a los elementos mauristas, y hace un minucioso relato de los sucesos, elogiando a los jefes de Seguridad pues ha habido día, dice, que no ha resultado ninguna estudiantil herida, y en cambio lo han sido catorce agentes.

Afirma que tiene la conciencia tranquila de que no acusa al Gobierno ni un tanto de responsabilidad.

El señor Besteiro acepta la explicación del ministro de la Gobernación, pero afirma que está engañado por la propia policía.

El primero que no le hace caso, añade, es el señor Millán del Priego. Los privilegios concedidos a la policía, son incompatibles con la dignidad ciudadana.

El señor Serrano Jover califica de gratuitas las opiniones del señor Besteiro, atacando a los mauristas el ser los cabeza de movimiento de los sucesos.

Lo único que hicimos, dice, fue pedir autorización para una manifestación perfectamente legal.

El señor Prieto (don Indalecio): Atacando a quien antes se aludía.

El señor Serrano Jover insiste en sus manifestaciones.

Discurso del señor Sanchez Guerra.

Interviene en el debate el jefe del Gobierno.

El señor Sanchez Guerra dice que no va a recoger ninguna alusión política, pues se condole de que se le dé importancia.

Justifica la intromisión de ciertos elementos en las manifestaciones estudiantiles, lamentando que el señor Serrano Jover no tenga la figura entre otros mauristas para sujetar a las masas. (Risas.)

Respecto a la actuación de la policía, la justifica, citando el ejemplo de Francia, donde se han dado cargos brigatistas.

Ante el Parlamento, dice, no hay fuerza alguna, y la autoridad del Gobierno es la única responsable de los actos de las demás autoridades, y cuando las demás autoridades siguen en sus puestos, es señal de que ejercen sus funciones a gusto del Gobierno.

No hay razón alguna para decir que ningún ciudadano se sienta herido en su dignidad ni atropellado. Cuando se reoblan que las razones, cumplirá con su deber, como siempre.

Mientras tanto, no obrará el Gobierno al dictado de unos estudiantes ni académicos, ni relevará ninguna autoridad sin motivo plenamente justificado.

El señor Besteiro insiste en pedirle la dimisión del señor Millán del Priego.

El señor Sanchez Guerra afirma que el Gobierno nombra a los Directores de Seguridad y los releva cuando el Gobierno lo estime necesario para el cumplimiento de su deber, y así lo hará, sin que nadie se lo pida.

Se suspende la discusión.

Nominalmente se vota y aprueba un dictamen del Ministerio de Fomento, concediendo diversos créditos.

Orden del día. Sigue la discusión sobre las tarifas ferroviarias. Final de la sesión

Se entra en el orden del día. Continúa la discusión del proyecto de las tarifas ferroviarias. Sigue en el uso de la palabra el señor Ria, prosiguiendo su discurso en contra de la totalidad.

Aduce nuevos datos para demostrar que el citado proyecto está mal enmendado, y que la redacción del mismo favorece altamente a las compañías, en perjuicio del país en general.

El señor Durán y Bas por la Comisión lo niega, y dice que intentando el servicio del tráfico se beneficia toda la riqueza nacional.

La Cámara está desanimadísima. Ambos oradores rectifican. Se suspende el debate.

Y se levanta la sesión, siendo las ocho y cuarto.

La campaña de Africa

Madrid 16 a las 13

Como reditó el señor Valenzuela su nombramiento de jefe del Terco

Melilla.—Cuando el teniente coronel señor Valenzuela se dirigía a la Comandancia una periodista le entregó un telegrama de Madrid de habersele nombrado jefe del Terco.

Dijo que no sabía como podía subsistir pues Pepe Millán no se lo había consultado.

El señor Valenzuela manda ahora el Regulares de Alhucemas de reciente creación.

Había telegrafado al señor Millán Astray felicitándole y añadiéndole que no tenía inconveniente de correr la misma suerte que él.

Madrid 16 a las 13

Pruebas de aviación

Varios aparatos de la escuadrilla de Nador, han efectuado pruebas de paracaidas destinados a que los avistadores puedan arrojar un objeto con precisión.

Para la creación de un somaten rural

Melilla.—Han sido entregados los fideles a 26 agricultores de Nador, los que han comenzado la instrucción de tiro.

Según parece se trata de crear un somaten rural para la defensa de los terrenos que cultivan.

Afirmación que se atribuye al moro Bensuma sobre el rescate de prisioneros

Melilla.—Se atribuyen al ministro moro Bensuma la afirmación de que a los prisioneros se les rescatará antes de diez días si determinados elementos no entorpecen las gestiones que realiza Dris Riffi.

Movimiento de tropas

Melilla.—Hoy una bandera del Terco ha salido de Dar Drius para ocupar y fortificar Be-Tieb, y una compañía de dicha bandera marchará a Dar Mizian, donde se hallan las hercas auxiliares.

Sentencia y ejecución de un legionario

Orsta.—Se ha celebrado el Consejo de Guerra contra el legionario Manuel Ariza que agredió al cabo Adolfo Arana, condenándose a muerte.

Se trasladó el establo de Nador, entrando en capilla a la una y media de la tarde.

Permaneció tranquilo durante las ceremonias que preceden a la ejecución.

A las cuatro de la tarde se trasladó a la explanada de Nador, formando el cuadro, sesiones de todos los cuerpos y la totalidad del Terco.

Noticias del Extranjero

Barcelona 15 a las 23

Obreros en huelga. Muertos y heridos

París.—Comunican de Maguncia a los periódicos que el movimiento huelguista iniciado en Dasseldorf, Duisburg y Colonia va tomando extensión efectuando actualmente a unos 50 000 obreros.

A consecuencia de los tumultos ocurridos en Colonia, hoy cuatro muertos y cincuenta heridos, la mayor parte de ellos policías, que moriré arrepentido, entregándole una medalla que tuvo presta en la espilla.

Desentimiento entre Abd el-Krim y otras fracciones

Melilla.—Se dice que hay desentimiento en la tribu de Beni-hrigrigal, entre Abd el-Krim y otras fracciones.

El general Bargaete ligeramente enfermo

Se encuentra ligeramente enfermo el Alto Comisario de Marruecos general Bargaete, que se halla en Madrid.

Guarda cama a causa de un catarro.

Noticias sueltas

Madrid 15 a las 24

Contra las huelgas de funcionarios

En el proyecto de ley leído en el Senado se reconoce a los funcionarios públicos el derecho de asociación, pero se previene que ha de mediar la aprobación del Gobierno. La contravención de esto será considerada como desobediencia grave.

El abandono del servicio será castigado con la separación definitiva, previa formación de expediente, sin reanudar alguno.

El entorpecimiento o pasividad en el desempeño de los servicios públicos será igualmente castigado. Los instigadores a los anteriores faltas, aunque los servicios no lleguen a interrumpirse, serán castigados igualmente.

Los castigos podrán llegar a prisión correccional ó inhabilitación para ejercer cargos públicos durante diez años, ó más de la responsabilidad civil que pueda alcanzarse.

Cuando el abandono de los servicios afecte a todo un Cuerpo, el Gobierno declarará su disolución «ipso facto».

Madrid 16 a las 13

La "Gaceta"

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden del Ministerio del Trabajo, declarando que no se aprobará en lo sucesivo los modelos de pólizas de cualquier clase de sociedades de seguros, cuyos cláusulas fijen términos de prescripción inferiores a las establecidas por el Código de Comercio, para el pago de indemnización o cantidad líquida consignada en el contrato oneroso.

Abandonando a don Manuel Romero Ponce, jefe de Administración civil de 1.ª clase, e Inspector General de Sanidad Exterior.

Disposiciones de Guerra

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra, publica una relación de recompensas otorgadas al personal de la dotación de la goletina «M», que se menciona, por méritos en la campaña de Marruecos desde Julio de 1921 a Enero del año actual.

Una Real orden dando de baja al intérprete práctico de la Comandancia de Melilla Acuar-Ben-Mohamen, por considerar innecesario su servicio, y al capitán y al teniente de Infantería del grupo de Regulares indígenas de Melilla don José Alcoro Forana y don Enrique Mota Martí, respectivamente, quedando ambos como disponibles en Melilla, continuando en la comisión que les fué conferida por Real orden de 20 de Abril último.

Destinando a los sementales armados de Cataluña al Comandante de Infantería don Enrique Mas Ochotorena.

Disponiendo que los coronales de Infantería don Francisco Sirvent Alvarez y don Luis Elizagorrita, queden como disponibles en la 1.ª y 6.ª Región respectivamente.

Anunciando a oposicionados para cubrir 65 plazas de veterinarios terceros del Cuerpo de Veterinaria, cuyos ejercicios comenzarán el día primero de Febrero próximo.

Disponiendo que vuelva al servicio activo, el teniente Auditor de tercera, don Enrique Velasco Bazan, por hallarse en condiciones de salud para reanudarlos.

Noticias del Extranjero

Barcelona 15 a las 23

París.—Comunican de Maguncia a los periódicos que el movimiento huelguista iniciado en Dasseldorf, Duisburg y Colonia va tomando extensión efectuando actualmente a unos 50 000 obreros.

A consecuencia de los tumultos ocurridos en Colonia, hoy cuatro muertos y cincuenta heridos, la mayor parte de ellos policías, que moriré arrepentido, entregándole una medalla que tuvo presta en la espilla.

Desentimiento entre Abd el-Krim y otras fracciones

Melilla.—Se dice que hay desentimiento en la tribu de Beni-hrigrigal, entre Abd el-Krim y otras fracciones.

El Gobierno de Atenas ha mandado reforzados para restablecer el orden.

Se llega a un acuerdo en los asuntos de policia

Londres.—Despachos recibidos de Constantinopla dicen que en lo que afecta a las cuestiones de policía se ha llegado a una especie de arreglo tácito, en virtud del cual los turcos no intervienen, siempre que se trate de extranjeros y los aliados, por su parte, dejan a los turcos el cuidado de resolver los asuntos indígenas, salvo en los casos de gran necesidad.

Los generales aliados, añaden esos despachos, conferenciaron ayer con R. Ist Bajá discutiendo los detalles para el transporte en el último mes de Tracia.

Para comprobar una denuncia

Constantinopla.—El cónsul de Francia, acompañado de un ayudante de Refet Bajá ha marchado a Brusca con objeto de investigar y aclarar la denuncia formulada por el representante británico acerca de los supuestos malos tratos a religiosos franceses.

De los terremotos de Chile

Londres.—Comunican de Valparaíso al «Daily News» que el número de víctimas ocasionadas por los terremotos asciende a 2,000.

Se han registrado nuevas sacudidas sísmicas.

Una aldea de 750 habitantes ha desaparecido completamente.

Madrid 16 a las 13

Fallecimiento

Viens.—Ha fallecido el compositor Fritz Ziehrer, que fué director de la orquesta de la Corte.

La causa por alta tracción

Atenas.—A continuado la vista de la causa por alta tracción contra los ministros del anterior Gobierno, dedicándose la sesión a la prueba testifical.

No hubo que registrar incidencias de ninguna clase.

Estudios médicos

Ginebra.—El doctor Normán White, miembro de la Organización de Higiene de la Sociedad de Naciones ha salido para Oriente con objeto de realizar una encuesta en los puertos donde más enfermedades epidémicas existen, sobre todo respecto de las epidemias que tienen importancia internacional, como por ejemplo el cólera y la peste.

Va también autorizado para examinar el papel que desempeñan como propagadores de epidemias, los buques destinados al transporte de emigrantes y algunos destinados al transporte de mercancías, y por último informar a la Organización de Higiene en lo referente a las cuarentenas, su aplicación y el estado de los lazaretos.

El doctor Normán tiene además poderes plenos para adoptar en el Extremo Oriente cuantas medidas urgentes oportunas, siempre de acuerdo con los miembros salientes de la Sociedad de Naciones, pero haciéndose comprender que el estado sanitario de esa parte del Mundo, no puede dejar indiferentes a las demás regiones.

Además el doctor Normán ha enviado ya un informe para que sea tenido en cuenta en los acuerdos que se adopten por el Congreso de la Cruz Roja que se celebrará el 29 del mes actual en la ciudad de Bangkok, referente a los distintos órdenes del día que ha de discutirse.

Depués el citado doctor visitará diez o doce puertos de la India, India China, China y Japón, habiendo recibido ofertas de todos los Gobiernos interesados en el sentido de prestarles toda la ayuda necesaria para el mejor éxito de sus investigaciones.

Colisión. Muertos y heridos

Dasseldorf.—Al tratar la policía de disolver una reunión de huelguistas, se produjo una colisión que degeneró en batalla campal, al disparar un tiro de revólver uno de los huelguistas.

De la refriega resultaron un huelguista muerto y varios heridos. La huelga, que quedaba localizada en el ramo metalúrgico, parece que se extiende.

La policía ha recibido refuerzos, en vista de que la situación tiende a agravarse.

General griego atendido

Atenas.—Ha sido detenido el general Pallis, jefe del Estado Mayor del ejército de Asia Menor.

Durante el proceso contra los responsables del reciente desastre, el generalísimo Papulos declaró que la responsabilidad de la derrota con respecto al ejército anterior Gobierno y a las altas autoridades militares que ordenaron las tres ofensivas y la marcha contra Angora.

Para la paz en Oriente

Roma.—El «Observatore Romano» formula ruegos porque logren ponerse de acuerdo los aliados para solucionar pacíficamente la cuestión de Oriente.

Dicho periódico pide a los turcos que se hagan cargo de que la inteligencia entre los aliados es indispensable para el equilibrio oriental, cuya estabilidad contiene la mayor garantía para los intereses europeos.

Insiste en terminar en que una de las condiciones principales para lograr esa estabilidad radica en el respeto y salvaguarda de los derechos cristianos.

Incendio en una Universidad

Monreal.—Un violento incendio ha producido grandes destrozos en la Universidad, calculándose las pérdidas en cuatro millones.

El personal del palacio del Sultán

Londres.—Comunican al «Times» desde Constantinopla, que el personal del palacio del Sultán, que se halla refugiado en la Embajada británica, será conducido a Malta.

Nota turca

Constantinopla.—Refet Bajá entregó ayer a los altos comisarios aliados una nota, declarando que el Gobierno de Angora no podía permitir que los aliados se implicaran en asuntos relacionados con la administración del país, demostrándose en cambio dispuesto a cumplir los acuerdos de Madania.

Crisis del Gabinete alemán

Berlin.—El conde Wirth entregó ayer, a última hora de la tarde, la dimisión del Gobierno al presidente Ebert, el cual la aceptó, rogándole al propio tiempo que continuaran los ministros en sus sitios hasta la resolución de la crisis.

El señor Ebert ha confiado esta mañana con los jefes de los partidos burgueses y socialistas.

En la entrevista celebrada ayer tarde con el conde Wirth por Hermann Müller, éste expuso, en nombre del partido socialista, los motivos que alega para negarse a cooperar con los populistas, é quienes los separan divergentes de opinión fundamentales, especialmente en lo que atañe a la estabilización del marco y la jornada de trabajo.

El conde Wirth manifestó a Müller que se hallaba convencido de la necesidad de que todos los partidos prestasen apoyo al Gobierno que se forme, pidiendo a los socialistas que se pronunciasen claramente en esta cuestión.

La viuda del ex alcalde de Cork, detenida

Washington.—Ha sido detenida la señora Mas Swney, viuda del ex Alcalde de Cork y ocho señoras más que delante de la embajada británica organizaron una manifestación reclamando la libertad de la hermana del ex alcalde, detenida en Irlanda.

Memorandum francés

París.—El Gobierno francés está preparando un Memorandum en respuesta a la nota de Inglaterra.

En los círculos políticos se considera probable que lord Curzon lleve a París el viernes o el sábado, confiriéndose inmediatamente con los señores Poincaré y Berrier.

En ese caso, Curzon y Poincaré saldrían al domingo para Lausana, confiriéndose al mismo día por la noche con Mussolini o el jefe de la delegación italiana.

Barcelona 16 a las 22

El resultado de las elecciones inglesas

Londres.—Las elecciones inglesas han dado el siguiente resultado: Salieron triunfantes 188 diputados conservadores; 174 laboristas; 27 liberales nacionales; 27 liberales independientes; y 8 de otros partidos.

Lord Bonar Law en Glasgow obtuvo 2.614 votos de mayoría, y resultó derrotado el candidato Mr. Stanley, subsecretario del Interior, y otros conservadores, como Wilson Duff, etc.

Noticias de Barcelona

Barcelona 15 a las 23

Esta mañana los estudiantes del nuestro primer centro docente han intentado organizar una manifestación de protesta por la muerte, en Madrid, durante los últimos disturbios escolares, de su compañero don Isamor Moreno.

Al disponerse los escolares a efectuar la manifestación los guardias han dado una carga y entonces los estudiantes se han refugiado en el edificio de la Universidad arrojando desde este punto sobre los guardias una verdadera lluvia de hortalizas.

Los guardias se han colocado a las puertas del edificio y los estudiantes han continuado haciendo toda clase de protestas dentro de la Universidad, rompiendo cristales y bancos de las aulas.

A las doce empezaron los escol-

ares a saquear los adoquines para impedir la circulación de los tranvías, no consiguiéndolo por intervenir la fuerza pública; más tarde se organizó una nutrida manifestación que se dirigió por las calles de Cortes, plaza de Urquiza, pero les salió a su paso la policía reprimiendo algunos sablazos para disolver a los manifestantes.

Lo que dice el Rector

Esta mañana a los periodistas que hacen la información en la Universidad, se les facilitó la siguiente nota.

En vista de lo ocurrido esta mañana en el interior de la Universidad, el Rector ordenó suspender las clases hasta mañana. En consecuencia, con el acuerdo tomado por el Claustro, el Rector ha ordenado que a partir de mañana además de las medidas tomadas por la autoridad gubernativa, no se permitirá la entrada más que a los alumnos que presenten el correspondiente documento justificando la calidad de escolar y que reciba las enseñanzas en el mencionado edificio.

El Claustro está dispuesto a efectuar sin interrupción las clases, habiéndose tomado a tal objeto las medidas oportunas.

Con motivo de los alborotos de esta mañana visitaron el Rector comisiones de estudiantes nacionalistas y otra de la Asociación Catalana de Estudiantes para protestar de lo ocurrido.

Reunión de obispos con el Cardenal Me tropolitano. El uso del catalán

Se dice que con el Cardenal Metropolitano se reunirán todos los obispos de Cataluña, para resolver los conflictos relacionados con el uso de la lengua catalana y otros asuntos semejantes.

Ultimas noticias

Madrid 16 a las 24

Modificaciones al proyecto de disolución de las Juntas. Discrepancias sobre las recompensas

La Comisión del Ministerio de la Guerra en el Congreso ha introducido algunas modificaciones en el proyecto de disolución de las Juntas consultivas.

Una de ellas anula el compromiso de todo militar, incluso los soldados, relativo a limitar la aplicación de las leyes o el libre disfrute de los beneficios y derechos, que procederá a la separación del servicio.

También los reanudadores de croquis para quienes se forman tribunales de honor serán separados del servicio.

Los señores Alezá Zmora, Martínez Campos, Fanjul y Tavera, discreparon sobre la forma de aplicación de recompensas, y propusieron que solo se concedan en la proporción del medio por mil, con arreglo al número de las tropas combatientes, dejando al Gobierno en libertad para elegir las mejores.

El señor Sanchez Guerra se mostró disconforme.

El señor Alezá Zmora presentará un voto particular.

Caja Mútua Popular

SOCIEDAD COOPERATIVA DE AHORRO Y CREDITO

Domicilio social en Barcelona: Gran-Vía Layetana, 11, pral.

La mejor, más segura y práctica y la más beneficiosa institución del ahorro

CAPITAL SOCIAL SUSCRITO HASTA el 30 de junio de 1922

CINCUENTA Y TRES MILLONES 247.073 PESETAS

Cantidades pagadas a sus asociados que han vencido sus pólizas hasta la fecha

CUATRO MILLONES 701.167'54 PESETAS

Operaciones de crédito mútuo realizadas con sus asociados hasta el 30 de Junio de 1922

ATORCE MILLONES 655.803'07 PESETAS

Se admiten subscripciones de cédulas pagadas a plazos y al contado divididas en las series siguientes:

Serie A. de pesetas	500	Serie D. de pesetas	5000
„ B. de „	1000	„ E. de „	10000
„ C. de „	2500	„ F. de „	25000

El tenedor de estas cédulas pagadas al contado, percibe como mínimo un interés anual del 6 p% a cobrar por trimestres vencidos. Tiene derecho a pedir en préstamo a la Sociedad hasta el 85 p% del importe de su cédula, puede transferirla a tercero mediante endoso aceptado por la sociedad y después de quince años naturales completos, solicitar su amortización a la par de su valor nominal y en caso contrario tendrá derecho a cobrar un premio de 10 p% por cada quinquenio, que, a partir de esta fecha, transcurra sin pedir su amortización.

Para informes dirigirse en esta Capital al Inspector-Delegado

DON JOSÉ MASIP, Plaza de la Constitución, 39, Pral.

Neumáticos Americanos

Puerta del Campo, letra B. Teléfono, 55

— PALMA DE MALLORCA —

Tarifa especial n.º 4 1 Noviembre 1922

30 x 3	(agotado)	45	Ptas.
30 x 3	(agotado)	70	„
30 x 3	MURRAY	110	„
30 x 3	MURRAY CORD	135	„
32 x 3		70	„
33 x 4	CORD	110	„
700 x 80		45	„
760 x 90		70	„
810 x 90		72	„
765 x 105		85	„
815 x 105		90	„
875 x 105		95	„
820 x 120		95	„
880 x 120		105	„
920 x 120		110	„
895 x 135		120	„
935 x 135		145	„
815 x 120		120	„
820 x 135		135	„
880 x 135		145	„
895 x 150		155	„
895 x 150	CORD	165	„

Marcas disponibles, salvo venta: FIRESTONE GOODYEAR, FISK, GOODRICH, REPUBLIC, GENERAL AJAX, MILLER, etc., etc.

NOTA.—La presente tarifa, por ser ESPECIAL no anula la n.º 4, de fecha 10 Septiembre 1922.

La Baratura Catalana

SINDICATO, 120

Única casa que vende todos los géneros a precios de fábrica

Pañete vestido señora	a	Ptas.	3'50	corte
Paño abrigo	„	„	7'00	la cana
Vestidos lana clase superior	„	„	8'00	corte
Mantas algodón cama pequeña	„	„	4'00	una

Gran surtido en gabanes y trajes para caballero

GÉNEROS BLANCOS COMO NADIE

Regeneración de Amengual y Montaner



Calle de la Paz, 10



Ventas al detall Colón, 31 y 33 y Jaime II, 90 y 92.

SOLO HASTA EL 20 DEL CORRIENTE MES

BATERIA COMPLETA DE ALUMINIO PURO

SU PRECIO CON REBAJA

120'50 97'50

CONTIENE

3 ollas, 3 cacerolas, 2 sartenes, 2 coladores, 1 cafetera, 1 porta-lechera, 1 hervidor de leche, 1 cazo, 1 pote, 1 cucharonero, 1 espumadera, 1 cucharón, 1 espátula, 1 batidor huevos.

CASA ALEMANA SINDICATO, 37

Joven conociendo perfectamente su obli-gación, se ofrece durante las tardes para llevar correspondencia a máquinas, libros, etc., en casa de representante o comercio cualquiera. Referencias de primer orden. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, núm. 8.

Billar se vende por 1.175 pesetas en perfecto estado. bandas de goma Monark y tablero de pizarra. Informes calle de la Campana, núm. 4.

Perro desde el día 5 corriente, se halla extraviado, perdiguero, color canela, que atende al nombre de PI. Darán razón Café Re-ñidero, Plaza Olivar.

Rotativa

se vende una «MARINONI», 4, 6, 8 y 12 grandes páginas en muy buen uso. En ella se tira EL PUEBLO VASCO de Bilbao. Dirigirse a la Administración del citado periódico. Apartado 205, Bilbao.

Matrimonio

cedería una o dos habitaciones amuebladas a señora o caballero en Palma o en el Terreno. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Pasajes

Buenos Aires y por todas las Américas. GRATIS por arreglar la documentación en 24 horas. Francisco Gelabert, Sindicato, 155, Palma.

Se venden solares

en la Soledad y Terreno apropiado para industrias. Informarán calle San Miguel, 157, Miguel Bernat, Palma.

Se vende finca española, con toda clase de comodidades calle Concepción, 74. Informarán: San Miguel, 9, Palma.

Pasajes

Habano, Buenos Aires, Francia, y cualquier punto de América.

GRATUITAMENTE arreglo la documentación para poderse embarcar avisando con ocho horas de anticipación, por contar con personal activo e inteligente en el ramo. Para informes: Bartolomé Bosa, Hércules, n.º 87.

Colocación la desea joven para criado, cochero o diversa colocación, de intachable conducta. Referencias a satisfacción. Razón «Casa Anunciadora».

Casa de recreo

con jardín y árboles frutales, tanto se vende como se alquila, está cerca la orilla del mar y con parada tranvía. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Muchacho para Sociedad, se desea de 12 a 14 años. Razón «Casa Anunciadora».

Alerta! Alerta! Alerta!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICKY CATALAN, sin serie. llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se sjen bien en las botellas que las ofrecen, que las de los manantiales Vicky Catalán llevan tapones, espumas, procedentes y etiquetas con el nombre «Sociedad Anónima Vicky Catalán», y por lo tanto deben de proceder de dichos manantiales las que no las llevan.